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《与神同行》 

如何处理逆境（1） 

 

 

经文：林后 12:7-10 

 

逆境无预警来袭，这会引起强烈的身体或情绪上的痛苦，你会怎么反应呢？这可能是失败的

开始，可能是一场危机，你似乎永远都无法克服它。逆境也可能是挫折、试炼、困苦、心

痛、剧痛，你的灵命从逆境中可以完成伟大的飞跃和成长。在林后 12 章，保罗给了我们一

个他自己在逆境中的例子，并讲述了他如何学会应对逆境。请我们打开林后 12 章。我先和

你讲一下经文的背景，然后再读经文。 

 

使徒保罗说，神给了他很大的真理启示，因此神也让他忍受极度的痛苦。那痛苦是什么，没

有人真的知道。有的人说是哮喘。有的人说是眼睛的问题。基督徒总是在碰到不能克服的问

题时说：“好吧，我想这是我肉中的刺。” 

 

神知道，但却没有告诉我们那根刺是什么。如果我们碰上了同样的事情，我们会走来走去，

也许不是抱怨，而是会吹嘘说：“我碰上了和保罗一样的事情了。”然而神有更高的旨意。

让我们一起读林后 12:7-10； 

又恐怕我因所得的启示甚大，就过于自高，所以有一根刺加在我肉体上，就是撒但的差役要

攻击我，免得我过于自高。为这事，我三次求过主，叫这刺离开我。他对我说：“我的恩典

够你用的，因为我的能力是在人的软弱上显得完全。”所以，我更喜欢夸自己的软弱，好叫

基督的能力覆庇我。我为基督的缘故，就以软弱、凌辱、急难、逼迫、困苦为可喜乐的，因

我什么时候软弱，什么时候就刚强了。 

 

这段经文中有一些奇妙的原则是我们需要掌握的。如果有人伤害了你，我不知道你怎么熬过

去，但我知道有一种不能被打败的方法，就是你可以把这变成生活的重要转折点。如果你听

了今天的这个信息，我相信你会发现这不是一个挫折，而是你的灵命完成伟大飞跃的机会。 

 

让我们思考一下逆境是什么。逆境是普遍的，人们都会受苦。在地球上的每个国家，人们都

因各种各样的原因而受到伤害，不是限于某种人或某个群体，而是每个人。不管什么事情，

不管教育程度如何，不管财务状况如何，不管社会地位如何，每个人都会受到伤害而且是不

同方式的伤害。 

 

对某些人来说，几乎是他们承受不了的。有时是突然的伤害，一个意外或有亲人突然没有任

何预兆就离世了。有时是持续很久的，一年又一年，因着相同的原因受到伤害，或者是一种

强烈的痛苦。以致对神的信心也可能走到了尽头，你可能开始怀疑说：“当我的身体、感情

正在受到强烈的伤害，我还能信靠神多久呢？”我谈论的逆境包括了各种情况，包含了世界

上各种我们所知道的痛苦和苦难。 

 

问题不是逆境会不会来，而是什么时候来。但逆境来临，你和我会如何回应。逆境肯定会发

生。事实上，你们中的一些人现在正在遭受苦难，过去你从来没有想过自己能忍受现在所忍

受的，但你现在还是忍受住了。你可能会问自己这个问题：“我还能坚持多久？”你可能会

说：“如果你知道我受的伤害，你也会问与我一样的问题：‘这到底是为什么？’” 

 

在我们所面对的各种逆境、苦难、痛苦、困难、心痛、失望、信心破灭、信仰逼迫和悲伤

中，有两个奥秘需要谈一下。 
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第一个奥秘是“为什么？”。我们所有人都会问为什么。但作为一个信徒问完为什么后经常

会感到内疚。让我向你保证，你不需要因为问为什么而感到内疚。神知道这是一种自然的反

应。“神啊，为什么这一切会发生？”让我告诉你，问为什么也有一些好处。我们会看到，

祂所允许发生在我们生命中的逆境和苦难都有一个终点、一个目标和设计。所以如果我们从

来不问“为什么”，那会是一个错误。 

 

问为什么不会使神难过。神在你出生之前就已经知道你会面对的每一个逆境。你知道神还知

道什么吗？祂知道你会问为什么，祂知道很多次你会生气地问祂：“神啊，如果你爱我，你

就不应该让这种事发生在我身上。”你知道神不会为此而生气吗？祂不会为此难过，不会为

此烦躁。你知道为什么吗？因为祂预先已经知道你会说什么。所以问神为什么没有错。 

 

使徒保罗一定是问过神为什么，他可能这样问神：“主啊，自从大马士革路上的经历以来，

我跌倒了，我把我的生命献给了你，我已经完全献上了自己。我一直愿意到你想要我去的任

何地方旅行布道，我一直愿意说出你想要我说的任何话。自从我奉献自己的第一天开始，我

就愿意受苦。神啊，我把自己奉献给你。我委身传福音。我委身把好消息传遍世界。但神

啊，为什么你给我这根刺妨碍我传道和教导神的话语呢？你为什么要这么做？”圣经说保罗

祷告了三次。这不是晚上睡觉前的三个祷告，而可能是长时间的禁食、祷告、寻求神的旨

意。 

 

我们知道神最后也没有告诉他为什么，我不相信保罗会听到神对他这样说：“好了，保罗，

这没有什么。这就是我这样做的原因。”你想要问神为什么，这没有什么错。我劝你不要放

弃。不要只问一次为什么，因为可能神要你问祂为什么，直到你准备好听答案。另一方面，

祂可能永远不会告诉你答案。在我们的人生中一定会有逆境、困难、逼迫、试炼，我们却不

能知道为什么神让它们发生。你可能会问神为什么，可能会寻找原因，这是没有问题的。但

有一些事情，除非我们到了天堂，神不会告诉我们为什么。 

 

所以，“为什么”是一个奥秘。但使徒保罗明白了为什么会这样，因为他在林 12:7 说： 

又恐怕我因所得的启示甚大，就过于自高，所以有一根刺加在我肉体上，就是撒但的差役要

攻击我，免得我过于自高。 

 

保罗说：“我终于明白为什么神允许这根刺进入我的生命，而且没有让这根刺离开我。”有

时你会祷告，你会让你的朋友为你祷告，他们也为你祷告和祈求、为你按手、为你做各种事

情求神除去你人生中的逆境，但逆境却一直没有离开。你说：“为什么神是听祷告的神，却

不除去我的逆境呢？为什么神是慈爱的神却看着我受苦呢？为什么慈爱的神既然会给我最好

的东西，却还要让我这样受苦？”我接下来要回答这个问题，请你仔细听。首先，神对我们

变成什么样子更感兴趣，而不是对我们的感受感兴趣。其次，请记住这个基本原则，神让我

们经历痛苦、艰难、困苦、流血、逼迫和悲伤，是为了保护我们不走向毁灭。神爱你我，祂

给我们足够的伤害、足够的苦楚、足够的心痛，要让我们不至于走向毁灭。 

 

第一个奥秘的问题是“为什么？”，第二个奥秘的问题是“谁？”。谁应该对这个苦难负

责？谁应该对我受到的伤害负责？谁应该对我的财务状况负责？谁应该对我失去工作的原因

负责？为什么我的儿子或女儿被带走了？为什么我的孩子吸毒上瘾？谁应该对所有这些事情

负责？ 

 

有三个答案。第一个答案，也是我们最不喜欢的答案，我们都有责任。也许，对于大多数的

逆境，是我们自己带给自己的。圣经中有两节经文说明了这个原则，第一，“要知道你们的
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罪必追上你们。”（民 32:23）。第二，“人种的是什么，收的也是什么。”（加 6:7）人种

什么就收什么，收的要比种的多，种了之后就会收。 

 

如果我们故意违反圣经的原则，我们就要面对不顺服和悖逆的后果。我们不能责怪神说：

“神啊，你把这带进了我的生命，这都是你做的，都是你做的。神啊，如果你爱我，你不该

允许这些事情发生。神啊，如果你是慈爱的神，你不该让这些事情发生。”请记住，如果一

个人从四十层楼跳了下来，他会直接砸下来摔得粉碎，除非神奇迹般地拯救了他。他死了是

因为神杀了他吗？不，他死了是因为重力定律，如果他从上面跳下，他就会砸下来。 

 

神设置了很多属灵的原则。当你违背这些原则的时候，你不能责怪神。自然律的因果关系就

是：不顺服神、悖逆神就会有后果。这造成某种形式的逆境。我们遭受的痛苦，因为我们自

己带给自己这些痛苦。我们不顺服神，然后还抱怨为什么神不拯救我们、不除去我们的痛

苦、苦难和心痛。 

 

你说：“神啊，如果你是慈爱的神，你就不要让我有逆境。”如果你是一个敬虔的父母，我

知道你不相信这个。理由很简单，当你的孩子不服从你、背叛你、抗拒你的权威，如果你爱

他们，圣经说，你要用杖管教他们。也就是说，你会给他们某种形式的管教，让他们注意到

问题，目的不是惩罚他们或者报复他们。管教是为了纠正他们的行为，以免他们自己毁灭自

己。这是任何一个敬虔的父母都会做的事情。如果父母说：“好吧，你知道，我爱你，我不

想你拒绝我，所以我会让你随便。”那不是爱，而是纯粹的自私。 

 

如果神要我们做敬虔的父母，要我们适当地训练孩子，如果孩子们不顺服，就要纠正他们。

你认为神的爱会比父母的爱还少吗？不，因为神的管教就是爱。神的管教在信徒的生命中是

为了纠正我们，这是纯粹的爱。所以，当你向神呼求：“主啊，如果你爱我，你就不会让这

些事发生。”事实是，因为神爱你，所以祂让这些事情发生了。 

 

所以，有时逆境是我们所作所为的后果，有时是撒旦工作的结果。想一想约伯记中撒旦在谈

论约伯，你还记得撒旦说了什么？神容许撒旦加给约伯很多困难和苦难。约伯失去了一切，

终于病倒了。他的妻子对他说：“你为什么不诅咒神然后死掉呢？”约伯的反应是什么呢？

让我们读伯 2:10； 

约伯却对她说：“你说话像愚顽的妇人一样。哎！难道我们从神手里得福，不也受祸吗？”

在这一切的事上，约伯并不以口犯罪。 

 

是否只有给好处，神才是良善的神呢？会不会我们的人生中逆境、艰难、心痛、试炼和麻烦

都是为了我们的好处呢？但有一些逆境是来自魔鬼的，就是一些从撒旦而来的诱惑。这些毫

无疑问是逆境，但最终还是由神掌控着。事实上，如果没有神的容许，撒但并不能在信徒的

生命中做任何事。所以，逆境来自我们做的事情、来自撒旦、或者来自神。即使撒旦所加给

我们的逆境，也是神所允许的。 

 

现在请记住，撒但抛在我们面前的任何一种逆境，都是神容许撒但加在我们人生中的，是有

限度的。神限制了使徒保罗所受的苦难、伤害和痛苦的程度。神限制了每一个信徒所受的逆

境、苦难和痛苦的程度，这一切总是有限度的。 

 

所以，第一个奥秘的问题是“为什么？”，第二个奥秘的问题是“谁？”。对第二个问题，

我们知道了逆境要么是我们做事的后果，要么是撒旦的工作，要么是神因着爱加在我们生命

中的，当然这一切都是痛苦的。 
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我想重复一些事情。对神来说，你和我成为神所命定的样式比我们的感受、轻松、舒适和快

乐更加重要。比起我们是否误解祂，神对建造我们的性格更感兴趣。这些从神而来的逆境表

达了祂真正的爱，都是为了我们好处。但是，我们对逆境的反应怎么样呢？我们该如何回应

逆境呢？其实，大部分人都没有做出适当的回应。 

 

让我们来谈谈对逆境的回应。我们回应的主要方式之一是找人抱怨，说：“这是他们的错。

如果他们没有这样做的话，这可能不会发生。”有时我们责怪神说：“神啊，如果你阻止这

件事情，如果你无所不能、万事都在你手中，如果你对一切都是绝对的掌权，就像我们在圣

经中读到的那样，那么你为什么要让这些事情发生？神啊，你应该为这些事情负责。”我们

有时就是这么责备神。责备是应对逆境的一种方式，但却是非常不成熟的方式。你知道，很

多时候我们未经省察就马上责怪别人，这是我们不成熟的记号。 

 

回应逆境的另一种方式是寻求逃避。我们可以去喝酒或者吸毒，去约会，远离处境，寻找其

他形式的逃避。我们就是不想面对逆境。当然有的人选择其他方法来处理这些事情，他们只

是说：“嗯，你知道，每一件事情都绝对神奇地发生了，没有什么问题。”朋友是做什么用

的呢？不就是为了分享内心的感受吗？但是你的骄傲可能让你无法对一个朋友说：“我受到

了伤害，我受到了很严重的伤害，我需要你为我祷告，我需要你的鼓励。”不要否认这一

点，否认并不是解决的方法。 

 

逃避不是解决的方法，责怪别人也不是解决这些事情的办法。试图找到一些逃避的地方、发

起一个诉苦的聚会也不是回应逆境的方法。有人说说：“好吧，你知道，我碰上了人生中一

切的不幸，每一件事情都很糟糕。”弟兄姐妹，如果我们做这些事情，我们只是作茧自缚，

因为好像神不爱我们了，我们发起一个诉苦的聚会。你会说：“我认为即使神爱我，祂也给

了我不公平的待遇，事情是不公平的。”这样想法的后果是什么呢？你有可能成为抑郁症患

者。 

 

当你只是缓和你对处境的愤怒，你并没有面对和处理逆境，你只是压抑了愤怒。愤怒在你里

面沸腾，你只是通过解释逆境而消除和合理化所发生的事情。你想要每个人都为你感到难

过。事实上，如果你发现他们认为你的情况在变好，你知道你会做什么？你会说：“不，事

情真的变得更糟了。”弟兄姐妹亲爱的朋友，那不是对逆境的反应，你只是让自己陷入困境

中。 

 

还有一个反应，那就是放弃，简单地放弃和退出。你说：“好吧，你知道，我只是想让生活

继续。任何人都可以做他们所喜欢的。我放弃了。我不想再尝试了。”弟兄姐妹，这些都不

是对逆境的正确反应。我想说的是，逆境并不完全是坏的。如果你看了保罗的人生，逆境并

不完全是不好的。他在林后 12;8 说： 

为这事，我三次求过主，叫这刺离开我。 

 

神对他说：“保罗，我不想把你的不幸带走，但我向你保证，我的恩典、我对你无条件的爱

够你用的，因为我的能力是在人的软弱上显得完全。”保罗说：“因此，我变得很兴奋。我

不要求神除去这根刺，感谢神，在软弱中我经历到基督的能力在覆庇我。有事情发生在我身

上，但现在我很满足。我的态度发生了改变。我为基督的缘故，就以软弱、凌辱、急难、逼

迫、困苦为可喜乐的。这是我所发现的；我什么时候软弱，什么时候神的能力在我里面就有

了最佳的表现，我就刚强了。” 

 

如果我问你：“你想每天走多远去经历圣灵在你生命中的能力呢？”你可能会说：“是的，

这取决于我自己。”现在，让我来问你这个问题。你愿意忍受痛苦、艰难、心痛、责备、羞
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辱、考验和困难吗？你愿意忍受这些痛苦，让你的生命成为软弱以便神在你生命中做最大的

工作吗？你说：“这是不同的事情。我想要的是神的能力，但我不确定我喜欢那条路。”但

这就是那条路。 

 

保罗说：“在那些痛苦的时刻，这就是我所发现的。我发现了从未有过的事情。”他在腓立

比书说，他的目标之一就是要在生命中发现耶稣基督复活的能力。保罗做到了。他是怎么做

到的呢？他透过经历苦难、艰难、逼迫和试炼而做到的。 

 

你想要神给你最好的吗？你想要神的能力在你生命中吗？你想要神使用你吗？你想带给别人

不一样的生命吗？你想给别人留下印象、对别人的生命产生影响吗？如果你不愿意受苦，你

就不能得祝福。神的路就是有伤害、苦难、试炼、心痛、羞耻，这一切造就出伟大的圣徒。 


